

LA LEALTAD.

BIBLIOTECA PROVINCIAL
S. M. MORENO BARRIDO
ALMERIA



PUNTOS Y PRECIOS DE SUSCRICION

En la Direccion, Redaccion, Administracion e Imprenta de LA LEALTAD, calle de Perea, núm. 4, y en las imprentas de la viuda de Cordero y de D. José Vicente Sangerman.
En Almería, 6 reales al mes.—Fuera de la Capital y en provincias, 20 reales trimestre.—Extranjero, 40 reales idem. Pago anticipado.

DIARIO POLITICO CONSERVADOR Y DE INTERESES GENERALES.

Se publica todos los dias, ménos los siguientes á festivos.

PRECIOS DE ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Anuncios en la seccion respectiva, 40 céntos de real línea la 1.ª vez, y 20 las demás.—Id. en la 3.ª plana, 50.—Id. en forma de gaceta, 1 real.—Comunicados, á precios convencionales.
El espacio ha de calcularse por las líneas que entren del cuerpo 9. Rebaja del 25 por 100 á los suscritores por un trimestre. Pago anticipado.

Año II.

Almería.—Martes 3 de Octubre de 1871.

Núm. 224.

PARTE OFICIAL.

Madrid 28 de Setiembre.

Hoy publica la *Gaceta*, precedido de un preámbulo, cuya estension no nos permite trasladarle íntegro á nuestras columnas, un decreto, espedido por el ministerio de Hacienda, de acuerdo con el consejo de ministros, y comprensivo de un solo artículo, que dice así:

«El crédito preventivo de 16,500,000 pesetas comprendido en el art. 7.º capitulo 2.º de la seccion 3.ª de las obligaciones generales del Estado del presupuesto vigente para intereses de la deuda consolidada exterior ó interior, que se calculaba habia de emitirse en virtud de la ley de 27 de julio último, para producir 150 millones de pesetas en efectivo, se reduce á 14,750,000 pesetas, considerándose trasferido al crédito del art. 1.º del mismo capitulo para interés de la deuda consolidada exterior.»

Madrid. 29 Setiembre.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

ALCALDIA 1.ª CONSTITUCIONAL de Almería.

Arbitrios Municipales.

Se han introducido en el día de ayer por los centros de recaudacion de esta Capital, los artículos mayores siguientes:

Centro de Granada.

	Pts.	Cts.
Esparto, 7,222 kils.	10	82
Carvon, 3,400 id.	10	20
Fruta, 1,964 id.	21	43
Harina, 3,309 y 1/2 kils.	38	05
Jamón, 100 id.	28	50
Adeudos menores.	58	01
<i>Idem de puerto.</i>		
Vino, 1,324 kils.	103	79
Almendra, 499 id.	6	99
Pepita almendra 148 id.	16	00
Adeudos menores.	26	76
<i>Id. de la Vega.</i>		
Esparto, 50,094 kils.	75	14
Fruta, 803 id.	9	23
Carne, 401.	54	15
Adeudos menores.	5	79
Id. por el artículo de uva.	30	22
Total.	495	08

Almería 1.º de Octubre de 1871.
—Durán.

LA LEALTAD.

REUNION EN PARIS.

A continuacion insertamos la interesantísima carta que, sobre tan trascendental acontecimiento, ha recibido nuestro estimado colega *El Eco de España*:

Paris 24 de Setiembre.

«Varios periódicos nacionales y extranjeros han hablado y se han ocupado de un acto solemne y público, próximo á verificarse por S. M. la reina Isabel, y de la determinacion de S. M. de reunir en esta

ocasion y con este motivo á varias personas importantes con el objeto de hacerles saber su determinacion, oyendo su consejo.

El acto ha tenido lugar ayer 23 en el palacio que la reina Isabel posee en esta capital, en presencia de mas de sesenta personas, todas conocidas por su importancia social ó política.

Como he leído tantas versiones inexactas, tantas conjeturas sin fundamento, y hasta tantas censuras sin tener conocimiento del asunto, me parece conveniente decir á V. la verdad lisa y llanamente, tal como las cosas han pasado y tal como la resolucion es en sí.

Ante todo, conviene dejar establecidos estos tres puntos: Primero, que el acto que acaba de verificar S. M. la reina Isabel, ha nacido espontáneamente en su inteligencia, y se ha desenvuelto libremente por la manifestacion de su voluntad.

Sobre todos los actos que verifican los soberanos, suele haber antes rumores, noticias vagas y hasta opiniones diversas y contradictorias. Sobre el acto que acaba de verificar la reina Isabel no ha habido nada de esto, ni aun las personas más íntimamente ligadas á S. M. por el afecto, ni aun las que la acompañan en su desgracia, ni sus más leales servidores, sabian una palabra de lo que S. M. se proponía hacer.

Muchos españoles distinguidos han visitado á S. M. este verano y ninguno puede decir que estaba enterado de este proyecto.

S. M. sola lo ha madurado y lo ha realizado.

Segundo. Este acto no puede llamarse propiamente un acto político, porque en rigor no sale de la esfera de un acto de familia, aunque con la intencion y con el propósito de que tenga sus resultados, á la larga, de cierta importancia política, puesto que se trata en una parte muy principal de todo lo que tiene relacion con la educacion del príncipe Alfonso.

Tercero. Este acto no es ni puede considerarse de ninguna manera, ni por su fondo, ni por su forma, ni por las personas que han concurrido á dar su opinion, ni por otras muchas personas que han sido convocadas y no han asistido por diverso motivo, este acto, repito, no tiene ningun signo ni carácter externo ó interno, por el cual pueda considerarse como acto que merezca la menor censura. A poco que se reflexione y se medite sobre las breves indicaciones que aquí hago, y sobre el carácter y las opiniones de los diversos personajes que han concurrido á esta reunion, se vendrá fácil-

mente en conocimiento de lo que acabo de exponer. Ni la enemistad, ni la pasion de los partidos contrarios, ni la injusticia de los tiempos, ni la soberbia de los poderosos del día, ni los furios de los conspiradores antiguos, podrán conseguir jamás dar una significacion que no tiene á la resolucion de S. M. la reina, y mucho menos podrán conseguir desviarla de su cauce natural por medio de interpretaciones violentas, apasionadas ó viciosas.

La reina Isabel ha convocado á gran número de personas de diversa posicion y de diversas opiniones para pedirles su consejo y el concurso de su leal inteligencia, con el objeto, primero, de manifestar que por su parte no hay, ni ha habido nunca, dificultad para que se verifique la conciliacion entre varios individuos de la familia real. Segundo: S. M. la reina Isabel declara que desea apartarse por completo de la política, encomendando la direccion de los asuntos políticos á su magestad la reina Cristina, llamada con razon la restauradora de nuestras libertades públicas.

Tercero: S. M. la reina Isabel manifiesta su propósito y su firme intencion de que bajo su inspeccion y cuidado, y acompañado de personas de posicion y ciencia, emprenda su educacion que se crea más conveniente, en uno de los primeros colegios de Europa.

Estos tres puntos han sido expuestos con gran claridad y circunspeccion, en un notabilísimo documento que S. M. la reina ha leído ayer á los concurrentes, en el gran salon de recepciones de su palacio.

La ceremonia ha sido verdaderamente régia y la escena conmovedora. Una reina desterrada, inícuo y villanamente vendida, convoca repentinamente, sin preparacion de ningun género y sin anuncio previo, á gran número de personas, esparcidas en esta época, mas que en ninguna otra del año, por diversos puntos del territorio nacional, y aun algunas tomando baños en territorio extranjero, les convoca para un plazo corto, y acuden en grandísimo número, y los que no concurren contestan reverentemente, dando gracias á su reina por tanta bondad.

La mayor parte nos hemos encontrado en las estaciones de los ferrocarriles, sin tener la menor noticia de los nobles propósitos de S. M. la reina.

El día 21 por la tarde llegó S. M. de Deauville. Aquella misma noche recibió ya á varias personas de las convocadas. Al día siguiente recibió S. M. al resto de los españoles resi-

dentés en París con este motivo.

El día 22 llegó del Havre S. M. la reina Cristina, y previamente se encontraba también en esta S. A. R. el infante D. Sebastian, cuyas augustas personas han sido visitadas por todos los invitados.

Ayer 23, como digo antes, S. M. la reina convocó para las tres de la tarde á una reunion en su palacio á las personas invitadas, y en presencia de todos y con aquella magestad, aquella calma y serenidad, y con aquella voz clara con que tantas veces la habian oido muchos de los concurrentes dirigirse á las Cortes del reino, S. M. leyó el documento en que consta su voluntad, y sobre cuyos puntos pide el consejo de las personas allí congregadas. Acto seguido S. M. se retiró á sus habitaciones.

En seguida empezó la discusion entre los que allí estaban reunidos, con gran prudencia y mesura sí, pero con grandísima libertad, y nadie ha escatimado, ni nadie ha rehuido el decir públicamente su opinion sobre los puntos, objeto del debate. Esto era de todo punto preciso é indispensable, porque era necesario dar una contestacion á S. M., y para que esta contestacion fuera el reflejo de las opiniones reinantes, era preciso que estas opiniones se manifestasen con lisura y con claridad.

Terminada la discusion, que aunque breve, fué enriquecida con discursos de muchas y muy autorizadas personas, se nombró una comision para que redactara la contestacion que se habia de dar á S. M. la reina, y esta comision ha tenido la honra y la gloria de redactar un documento laconico, respetuoso, claro y preciso, que ha merecido la aprobacion unánime, sin discusion. ¡Barró ejemplo, hallándose reunidos mas de sesenta españoles de diversas opiniones políticas!

La contestacion que se ha dado á S. M. se reduce en pocas palabras á aceptar y aprobar la iniciativa espontánea que ha tomado en esta cuestion, y las resoluciones que se han adoptado.

Por hoy no me parece necesario, ni podría, por falta de tiempo, hacer mas que esta sencilla reseña con la verdad de los hechos.

Es probable que este asunto dé lugar á falsas interpretaciones y tal vez á polémicas apasionadas, y entonces procuraré rectificar los errores que se deslicen, y contestar á los argumentos falsos que se empleen.

Cuando S. M. se retiró del salon, se nombró, como era natural, la mesa para dirigir los debates y redactar las actas, habiéndose verifi-

cado todos estos nombramientos por unanimidad.

«Cuando la discusion estaba ya vencida, se anunció á la concurrencia que acababa de llegar de Deauville el príncipe D. Alfonso, y en efecto, á los pocos momentos se presentó en el salon acompañado de su augusta madre y seguido del brigadier O'Ryan, su director de estudios. El augusto joven se dirigió á la mayor parte de las personas allí presentes, conversando familiarmente con algunos de los que ya conocia. El príncipe disfruta de excelente salud: es delgado, fisonomía agradable, ojos vivos y centellantes, manifiesta gran inteligencia, y ha escitado la simpatía general por la naturalidad con que se ha presentado y por la espontaneidad y seguridad de su juicio.

Tanto S. M. la reina Isabel como el príncipe Alfonso, han sido fervorosamente victoreados en diferentes ocasiones.

El ministro de Italia en París, el caballero Nigra, está sorprendido y admirado de esta concurrencia, y decia ayer en un círculo diplomático: «Cualquiera soberano de Europa á los tres años de haber sido desterrado, que llamase á un país extranjero, á personas de categoría parecida á las que ha llamado la reina Isabel, no conseguiria un resultado semejante; el mismo emperador Napoleon que llamara hoy á setenta de sus mas fieles súbditos, no lograría reunir ni veinte de la importancia que tienen los españoles que están hoy en París.» Esto que le digo á V. es exacto y verídico.

D. Salustiano Olózaga ha estado tan pequeño como siempre.

La reina Isabel y las personas á quienes ha convocado obran públicamente, á la luz del día: nadie oculta su persona y sus opiniones. Si ha habido alguna reunion preparatoria, se ha verificado en un hotel conocido y casi á puerta abierta. D. Salustiano ha podido oír si ha querido cuanto se ha dicho, y sin embargo, todos sus recursos se han reducido á procurar estraviar la opinion, haciendo que sus agentes publiquen en los periódicos artículos notoriamente inexactos, y algun que otro pequeño juego de policia, que en esta época de publicidad son verdaderos juegos prohibidos.

La reina Isabel y el príncipe don Alfonso volverán mañana á Deauville, y la reina Cristina volverá al Havre.

Aprobado el proyecto de contestacion, se puso en conocimiento de S. M. la reina Isabel, é inmediatamente se presentó de nuevo en el salon y oyó la lectura de la contestacion en presencia de todos los circunstantes.

Retirada S. M. á sus habitaciones se acordó que los individuos de la mesa y los tres individuos que habian compuesto la comision de mensaje, pasaran al palacio de sumagestad la reina Cristina á darla cuenta de los acuerdos tomados.

La escelsa reina Cristina recibió esta comision como sabe hacer estas cosas, y aceptó el encargo que la confiaba su augusta hija, y todos

abrigan la esperanza de que la misma augusta princesa que conservó incólume el trono de una reina niña, y que la salvó de los conflictos de una guerra civil, tenga hoy la suerte, con la ayuda de Dios y con la opinion del pueblo español, de mantener los derechos de otro niño inocente, terminando así su gloriosísima carrera.»

Anteayer, Domingo, tuvo lugar en el salon de actos del Instituto Provincial de 2.ª enseñanza de esta Ciudad, la inauguracion del Curso Académico de 1871 á 72, y á la que asistimos, en consecuencia de la atenta invitacion que se nos hizo por la Direccion del Establecimiento.

El local, decorado modestamente, pero con gusto, gracias á la iniciativa del nuevo Director Sr. Guevara, contenía escaso número de concurrentes, estudiantes del Instituto los mas, que iban por costumbre á presenciar la ceremonia.

Una Comision de la Diputacion de Provincia con el Sr. Gobernador Civil, presidia el acto, bajo el exíguo dosel del retrato del Rey Amadeo, obra del conocido artista Italiano, Catedrático de dicha Escuela señor Giuliani.

El entendido Sr. Guevara, Catedrático y Director, leyó el discurso de apertura y memoria del Establecimiento, que francamente sentimos no tuviera mayor número de oyentes, padres de familia, porque en su primera parte se circunscribió á ponderar las excelencias de la pública enseñanza, usando de frases escogidas, y ejemplos de aplicacion práctica; demostrándonos en la segunda, el estado y vicisitudes del Instituto, que lucha con la escasez de recursos, que segun nosotros es proverbial en estas situaciones, y pudo añadir tambien, que con la plaga de la libertad de enseñanza, que aminora la concurrencia de los alumnos á las escuelas de instruccion, é infatúa y engrie á muchas docenas de majaderos que se creen enseñados y capaces de alternar con los hombres de carrera, porque han leído los elementos de cualquier materia filosófica ó política, cuyos antecedentes desconocen; todo en evidente descrédito y perjuicio de la ciencia y de sus profesores.

Terminó la lectura de su discurso el Sr. Guevara, con una oportuna excitacion á la juventud estudiosa, para que trabajara en su propio interés, y en el de la sociedad, invocando en todos sus actos el favor de la Divina Providencia.

«Trabajad jóvenes, decia, para vuestro bien y el de la generalidad. Vuestra mision y vuestro fin consiste en encaminarse á la última aspiracion del ser racional: á Dios, aspiracion natural y constante de nuestra sensibilidad, como belleza absoluta; de nuestra inteligencia, como verdad infinita; de nuestra voluntad, como bien sumo. No lo olvideis jóvenes; y en la afanosa jornada de la vida, jamás perdaís de vista esta preciosa máxima del sabio «Piensa en Dios en todos tus caminos y El mismo guiará tus pasos—Sed virtuosos, y sereis felices.»

Debe felicitar el Gobierno, y la Provincia, teniendo al frente de la enseñanza, al Sr. D. Pedro Guevara, hombre ageno á las pasiones de la política, y partidario racional y celoso de la instruccion, y de la moral Cristianas, tan necesitadas de defensores en los establecimientos de educacion, que aun dirige el Estado. Reciba por ello, el Sr. Guevara nuestro desinteresado parabien.

Dice La Epoca:

«La reina Isabel ha regresado ayer á su residencia de Deauville, donde pasará el otoño, no teniendo aun decidido si en noviembre volverá á París, ó pasará el invierno en las orillas del lago de Génova, ó en la apacible Niza. No pudiendo, por consideraciones políticas, ir á Roma, Florencia ó Nápoles, la reina Isabel preferiria á todo pasar el invierno en París, porque esto la acercaría al cielo de su querida España; pero resuelta enérgicamente á apartarse de la política y á no suscitar la mas leve complicacion á la Francia, que tan noble hospitalidad ha concedido á sus desgracias, no juzga político acercarse á las fronteras españolas, insistiendo en su propósito de no turbar en nada la paz de nuestro suelo, y dejando á Dios y á los sucesos la mision de favorecer la causa de su hijo, sin luchas de ningun género.

El príncipe Alfonso, despues de despedirse de sus hermanitas en Deauville, y acompañado del caballero O' Ryan, irá á Lucerna á dar un abrazo de despedida tambien á su hermana mayor la princesa Isabel, terminando así el periodo de sus vacaciones.

A principios de octubre visitará uno de los mejores colegios de la Alemania católica y no prusiana, y otros dos excelentes de Inglaterra, y con los informes que el general O' Ryan tome sobre el terreno, entrará en uno de ellos, sin regresar por ahora á Francia. Durante su estancia en París, tanto él como sus hermanitas han visitado diariamente al rey, su padre, y á su augusta abuela la reina Cristina. La reina Isabel rinde en esta ocasion al bien público, un sacrificio que solo las madres pueden apreciar en su corazon.

Por las noticias que anteceden, tomadas de las correspondencias que hoy recibimos de París, pueden juzgar nuestros lectores con cuánta razon poniamos ayer en cuarentena las comunicadas por la Agencia Fabra.»

Cartas de París, recibidas por uno de nuestros colegas de Madrid, dan estensos pormenores de la visita del príncipe Alfonso á Mr. Thiers. Fue acompañado de los Sres. Mon y O' Ryan á Versalles, en un coche de la casa real, y á las dos de la tarde, hora señalada desde la noche antes por el presidente de la república. Desde la verja del palacio encontró formada la servidumbre del jefe del Estado, quien esperaba al príncipe en la antesala de recepcion, en compañía de Mad. Thiers. Aunque el príncipe, con un tacto superior á sus años, deseaba no ocupar el primer puesto durante su visita, el jefe del Estado de la nacion vecina le ofreció el sitial preferente, colocándose á su izquierda. La conversacion, que duró unos veinte minutos, y que terminó el joven príncipe, dejó encantados á Mr. y Mad. Thiers, que dijeron hablaba Alfonso de Borbon el francés, tan bien como puede hacerlo el gran historiador de la Francia moderna. La esposa del presidente

de la república despidió al príncipe hasta la meseta de la escalera, y Mr. Thiers hasta el mismo pórtico.

Tomamos de *El Eco de España*, el siguiente chispeante suelto:

«Hé aquí el estado de las fuerzas beligerantes que se disputan la silla presidencial, nueva manzana que algun imprudente ha arrojado entre las tres Gracias, representadas hoy por los progresistas, los cimbríos y los fronterizos.

La Constitucion, El Eco del Progreso y Las Novedades cubren la línea riverista.

En frente de este abigarrado ejército, están *La Prensa, La España Radical y La Independencia Española*, que tienen por lábaro el nombre de Sagasta.

El Imparcial navega entre dos aguas.

La batalla es á muerte y ya se dispara con bala roja y sin miramiento alguno.

Ruiz Zorrilla, á pesar de su cualidad única, que es la tenacidad, se irrita y truena para caer á poco en el mareo y en la impotencia.

Es un sér de bríos y de pujanza, pero lleva una carga superior á sus fuerzas y está próximo á caer de rodillas agobiado por el peso.

Ni el instinto de conservacion sujeta ya á los progresistas en la fatal pendiente, á cuyo borde está el abismo.

Si triunfa Rivero, el partido progresista está hecho trizas y sus hombres de mas importancia formarán ez adelante en el campo sagastino, mirado con benevolencia por los fronterizos que en su día reclamarían la herencia, en el caso de que ya hubiera.

Si la victoria se decide por Sagasta, además de dividirse el partido progresista, á Dios benevolencia republicana.

La situacion del gabinete y de la fraccion dominante no puede ser mas difícil, ni mas triste, ni mas insostenible.

¡Quién mete á los progresistas á echarse á mandarines!

¡Han hecho otra cosa que dar batacazos siempre que alguna nodriza mas ó menos conservadora que los guíara, ha soltado los tirantes de las andaderas?»

La Prensa, periódico progresista, dice del señor Ruiz Zorrilla en uno de sus artículos las siguientes lindes:

«Que representa el desorden y la anarquía.»—«Que es la perturbacion y el desequilibrio.»—«QUE HA RENEGADO DE SU PATRIA.»—«Que tiene la imaginacion turbada.»—«Y que es personaje bufo.»

A confesion de parte... nosotros nada tenemos que añadir. *La Prensa* debe conocer bien á los suyos.

NOTICIAS GENERALES.

Ha llegado á Madrid uno de los propietarios del *Eco de España*, señor Estéban Collantes.

—La *Nacion* declara que no ha defendido ni defiende la candidatura del Sr. Rivero para la presidencia de las Cortes, porque se abstiene en cuestion de personas, y solo quiere la unidad en las filas del partido progresista democrático.

—La *Igualdad* dice que el Sr. don Ramon Topete y Carballo, ha sido condecorado con la gran cruz de Isabel la Católica.

Podemos asegurar, dice el *Debate*, que esta noticia es completamente falsa. El Sr. D. Ramon Topete no ha recibido gracia alguna, ni en el caso de que se le ofreciese, la admitiria.

—Dice el *Eco de España*, que cer-

ca del palacio que ocupa en Paris la reina Isabel, se colocó el día de la reunion magna, un coche, dentro del cual habia dos hombres, uno de ellos muy conocido en la embajada española, que iba tomando nota de las personas que entraban en el palacio.

—Se ha hecho entrega al jefe económico de Valencia de los terrenos que ocupaban las murallas de aquella ciudad.

—Es cosa resuelta, según el *Puente de Alcolea*, el hacer al Sr. Sagasta un gran recibimiento el día que llegue á Madrid. Los numerosos amigos del Sr. Sagasta se proponen acudir á la estación para abrazarle, del mismo modo que fueron á despedirle en compañía del Sr. Ruiz Zorrilla.

—Dicen los diarios de Paris, «que los principios políticos del programa borbónico, son Alfonso XII y Constitución del 37.» Nada se ha resuelto de Constitución.

—El *Pensamiento Español* publicó la siguiente carta, fechada el día 15 en Málaga:

«Señor director: Ha llegado ahora, que son las ocho de la noche, el vapor de guerra *Liniers*, procedente de Melilla, y trae á bordo las mujeres que huyen de aquella plaza.»

—Acaba de llegar á Madrid, de regreso de su expedición veraniega, el general Sr. Mackenna, quien se ha presentado al capitán general de aquel distrito.

—A los jefes y oficiales del ejército se les ha impuesto, según se dice, una contribución de 60 rs. anuales por el uso de sus caballos.

—Se ha mandado activar la construcción de las tercerolas Remington, que van de entregarse á la guardia civil.

—Parece que se suprimen los establecimientos penales de Santoña, Alcalá y otros.

—Aun no se tienen noticias del resultado de la reunion que debe celebrarse los internacionalistas el 25 de octubre actual, en Ginebra.

—Según telegrama de Málaga fechado el 28, con noticias de Melilla que alcanzan al 25, el fuego de los moros es mas escaso: siguen en sus trincheras: han construido cinco cuarteles en el fuerte de Santiago. Las fuerzas del emperador no habian llegado aun. La guarnición sigue animada de gran entusiasmo y sin contestar al fuego del enemigo, mas que cuando se acerca demasiado.

—La *Constitucion* llama la atención del gobierno sobre los abusos que cometen los empleados del lazareto de Tambo, con muchos de los capitanes de buques que recalán de la ría de Pontevedra en el citado leñadero, para pasar la cuarentena.

—Dicen de Málaga, que uno de los capitalistas de aquella ciudad, se propone coadyuvar á las grandes obras proyectadas para la ampliación y reforma del edificio que en Granada ocupa la Universidad del distrito.

—La *Epoca* dice que la conciliencia con los federales, hace que los progresistas de provincia esten poco satisfechos del gobierno.

—El *Gaulois* dice que dentro de pocos días se levantará el estado de sitio en Paris.

—El director del periódico francés el *Siecle*, se ha roto las dos piernas al bajar de un carro-carril.

—La próxima quinta en Francia es de 1.20000 soldados, todos los cuales ingresarán en las filas.

—A consecuencia de la amnistía últimamente concedida, han salido del presidio de Valladolid 566 confinados políticos y 18 del de Burgos.

—Todas las cartas de Randau están contestes en que, una vez restablecida en su salud la infanta doña Cristina, los señores duques de Montpensier, á quienes el delicado estado de su simpática hija retenia en aquel punto, regresarán á España. Créese

que este viaje tendrá lugar á mediados de octubre.

—Por consecuencia de las economías introducidas en el arma de caballería, han quedado en situación de reemplazo 20 jefes, 20 capitanes y 40 subalternos, procedentes todos de las comisiones de reserva.

—Se cree que el partido reformista portugués hará desde luego oposicion al ministerio formado por el Sr. Fontes, por ser conservador como el anterior.

TELEGRAMAS.

Paris, 26 (recibido con retraso).

El baron de Arnim, en una entrevista que tuvo anoche con el señor Thiers, manifestó á este que volverian á empezar las negociaciones, cuando haya recibido el proyecto definitivo de convenio aduanero que ha enviado á Berlin.

El comité de trabajadores titulado de «Compañeros» (antigua asociación obrera), ha decidido que todos los afiliados de distintos oficios que á él pertenezcan, dejen de formar parte de la sociedad internacional, y ayuden al gobierno para que vuelvan á empezar pacíficamente los trabajos, y para mantener el orden.

Paris, 27 (7 y 30 mañana).

El «Diario oficial» anuncia que el Sr. D. Salustiano de Olózaga ha ido ayer á Versalles para entregar al señor presidente de la república, el decreto del rey de España confirándole el Toison de oro.

Es falsa la noticia contenida en un telegrama de Roma, que publican los periódicos ingleses, de que las tropas ocupan la plaza de San Pedro por temor de una invasión popular.

Lausane (Suiza), 26.

En la sesion del Congreso ha habido un tumulto indescriptible con motivo de haberse hecho una apologia de la Comuna.

Londres, 27 (7 y 30 mañana).

Han salido del Banco 553000 libras esterlinas en oro.

Florenca, 27.

Se ha mandado imponer una cuarentena á las procedencias de Smirna.

El príncipe Humberto ha llegado hoy á Génova.

Lausanne, 27.

En el Congreso de la paz algunos oradores hicieron la apologia de la Comuna, resultando un gran tumulto.

Aprobóse una proposición vituperando indistintamente todos los excesos cometidos en Paris.

Paris, 28 (6 y 30 tarde.)

El periódico el «Temps» analiza la circular del conde de Beust, relativa á las entrevistas de Salzburgo y de Gastein.

Este despacho dice que no ha sido firmado convenio alguno.

Añade que la esperiencia de estos últimos años demuestra cuán impotentes son estas murallas de papel, para defender la paz y la seguridad de las naciones.

Declara que la conferencia de los dos cancilleres ha realizado una reconciliación sincera entre Berlin y Viena. El emperador de Austria tiene ahora la convicción de que Prusia, tanto como Austria, siente la necesidad de la paz general, y á consecuencia de esto, tomóse ya resolución de llegar ántes de todo á un acuerdo entre Alemania y Austria, sobre las cuestiones que puedan sobrevenir.

El conde de Beust se declara amigo sincero de Francia, y con este título espresa la esperanza de que los patriotas franceses renunciarán á las ideas de venganza.

El despacho deja entrever que se han tomado resoluciones contra los manejos anarquistas.

Fabra.

GACETILLA.

—¿A que no adivinas lo que llevo en este costal?—Decia un aldeano á su vecino.

—¿Y cómo es posible que lo aciertes sin mas esplicaciones?

—Mira: lo que llevo aquí es un animal pequeño que tiene una cola muy larga, y cuando quiere hablar dice: «miau,» «miau,» ¿Lo aciertas ahora?

—Si; ya lo creo; llevas un gato.

—Pues hijo, te has equivocado: no llevo un gato.

—¿Pues qué?

—Una gata.

Se dice que el Sr. Julio Favre tiene una afeccion en el corazon. A este propósito dice el *Gaulois*, que no parece sino que las paredes del ministerio de Negocios extranjeros predisponen al aneurisma, puesto que desde 1854 la mayor parte de los ministros de Negocios extranjeros de Francia, han muerto de esa enfermedad: el Sr. Walewski, ministro desde 1854 á 1860; el Sr. Thouvenot, desde 1860 á 62, y el señor de Moustier en 1869.

LA JUVENTUD CATÓLICA.

El domingo próximo, según tenemos entendido, tendrá lugar la apertura del cuarto curso de esta Academia.

Se nos ha dicho se hacen algunos preparativos, con objeto de dar á este acto toda la solemnidad posible.

El discurso inaugural está á cargo de su Presidente D. B. Carpente Rabanillo.

Mucho nos agrada el que emprenda de nuevo sus tareas esta Academia, tan querida en la Capital, y de veras le deseamos coja tan óptimos frutos como en sus anteriores cursos.

SUBASTA.

Por acuerdo de la sociedad, se adjudicará la dirección del periódico «El Judío», sita en la solana del Río, término de Almócita. Los que se propongan tomar parte en la subasta, que tendrá efecto en esta Capital ante la Junta directiva á las 6 y 1/2 de la tarde del día 10 de Octubre próximo venidero, en casa del que suscribe, calle Real, núm. 41 y en dicha mina á las doce de la mañana ante el encargado, podrán reconocerla previamente, teniendo entendido que no se admitirá proposición alguna que escenda del 50 por 100, ó sea á medias, sin percibir de la sociedad, mas que los cortijos y herramientas por inventario, que habrán de devolver al concluir el contrato, abouando los deterioros y mermas si las hubiere. El remate tendrá efecto definitivo á las 12 del día 11 ante la misma Junta directiva y en la misma casa, en favor del mejor postor que resulte de las dos subastas simultáneas.

Almería 29 de Setiembre de 1871.

—El presidente, Estéban Perez.

ALCANCE.

Correspondencia particular.

Madrid 30 de Setiembre de 1871. Mañana se verificará la reunion de la mayoría á la cual han sido invitados los diputados progresistas democráticos. Esta calificación parece que excluye á los sagastinos, pero se cree que todos ó muchos de ellos asistirán á la reunion. El Sr. Ruiz Zorrilla hará en esta reunion la historia de la candidatura del Sr. Rivero á la presidencia del Congreso, y la propondrá á nombre del gobierno á la mayoría.

Algunos diputados de la mayoría se muestran decididos á pedir esplicaciones al Sr. Rivero y á los demócratas, sobre si consideran la institucion monárquica como un accidente pasajero y de circunstancias, ó como una base constante y permanente de

la organizacion política de España. También preguntarán al Sr. Rivero cuales son sus opiniones sobre la cuestion de Cuba.

En el consejo de ministros de hoy ha leído el Sr. Ruiz Gomez la memoria que debe acompañar á los presupuestos, y varios proyectos de ley que presentará el lunes ó martes á las Cortes.

Es cosa acordada ya por el gabinete, que los intereses de la deuda exterior no se graven con ningun descuento, pero que se imponga el 16 por 100 á los de la deuda interior, comprendiendo todos los valores, incluso los bonos y billete, del Tesoro.

El descuento á los sueldos de los empleados se ha fijado en un 15 por 100 desde 6.000, á 45.000 reales y en un 20 de dicho sueldo en adelante. La casa real no queda exceptuada y dejará de percibir por esta causa seis millones anuales.

Los diputados Sagastinos aseguran ser 79, pero no creo que lleguen á tanto.

Hoy se ha reunido en el Congreso con asistencia del ministro de Hacienda, la comision parlamentaria que ha de dar dictámen en una de las primeras sesiones, acerca del asunto del Banco de Paris.

Hoy se ha dicho que á las clases del ejército no se impondrá mas descuento que el que hasta ahora vienen abonando.

A pesar de haberse dicho que el rey habia dado contraorden, mañana formará el ejército y la milicia desde la estación del medio día hasta Palacio, para asistir á la entrada del rey.

El Sr. Ruiz Zorrilla dá poca importancia á la separacion de los Sagastinos. No niega que el Sr. Sagasta, sea una individualidad importante del partido progresista, pero cree que no se lleva con él la mejor parte de este bando político, y que al lado del gobierno quedarán los elementos radicados en las Cortes.

El presidente del Consejo considera este apoyo mucho mas eficaz, que el que pudieran prestar á la nueva dinastía las clases conservadoras, apoyo, que en su concepto, no seria completamente franco y leal. Este convencimiento y la creencia de que el actual gabinete no puede ser objeto de censura, por ninguno de sus actos, hará que el presidente del Consejo esponga sus opiniones con entereza; resuelto á dejar el puesto que ocupa en la primera contrariedad que espere en el parlamento.

A pesar de haberse dicho que mañana habrá sesion en ambos cuerpos colegisladores, la circunstancia de ser día festivo, y la entrada del rey lo impedirán probablemente.

El duque de la Torre llegará mañana á Madrid, y se cuenta que mañana por la noche, se reunirán varios fronterizos en su casa, para saber la conducta que han de observar, caso de que el Sr. Sagasta muestre alguna debilidad.

Este, que mañana llegará tambien á Madrid, se verá con el Sr. Ruiz Zorrilla en una de las estaciones del ferro-carril, próximas á esta capital.

Mañana definitivamente no hay sesion. Por la noche es la reunion de la mayoría.

Los despachos que ha recibido el gobierno de Logroño, dicen, que el duque de la Victoria, ha acompañado constantemente al rey, haciéndole protestas de que defenderia su persona y dinastía.

Es cosa segura, que el jefe del cuerpo militar del rey Sr. Rosell y el Sr. Mochales, administrador del patrimonio, van á ser reemplazados tan pronto como D. Amadeo regrese á Madrid. No se indican todavía los nombres de los que entrarán á desempeñar dichos cargos.

VARIEDADES.

La vida en Nueva-York.

Con este epigrafe publica un diario de Nueva-York lo siguiente:

«Preciso es que se sepa, que Nueva-York es mas bien una ciudad de lujo que una ciudad de fortuna. Hay mas oropel que oro, y la mas brillante ostentacion encubre las mas veces miserias fastuosas. Las personas verdaderamente ricas, y hay muy pocas que sean muy ricas, no son las que viven con mas esplendidez: ser y aparecer, son dos cosas distintas, y como hay que parecer á toda costa, sobre todo lo que no es, solo aquellos cuya fortuna es muy conocida, como los Artors y los Stewarts, pueden darse el lujo de vivir con sencillez.

Cuando se poseen sesenta millones de pesos, no se tiene necesidad de usar diamantes de diez mil pesos en la camisa, ni de hacerse arrastrar por seis caballos; se tiene el derecho de usar sencillamente ropa blanca y de dar un paseo á pié despues de las comidas, sin temor de pasar por un miserable y de que le reclame su trabajo el que lo provee de botas.

Cuando el príncipe estuvo en Nueva-York, iba todas las noches, con su baston en la mano, desde Brewort Housse al Parque central, y nadie lo tomó por un modrego.

Lo que aquí se gasta en lujo es fabuloso, y los tormentos que sufren los desgraciados en esa galería de la riqueza ficticia, merecen compasion. Todo el mundo quiere tener la casa mas grande, el mayor tren, los mas bellos tocados para su esposa y sus hijas, los muebles mas dorados,

y los caballos mas ligeros. Se cuentan en Nueva-York mas de diez mil familias que gastan por lo menos 10.000 pesos al año.

Pues bien, muchas de las personas de esa categoría, son verdaderamente unos pobres diablos: las hay entre ellas con 5.000 pfs. de sueldo—y en Nueva-York es pobre el que solo cuenta con eso,—que paga 3.000 pfs. de alquiler; de modo que satisfechos sus salarios á los criados, no les queda nada para alimentarse y vestirse.

Sin embargo, la señora y las señoritas necesitan tocados de la primera modista, y lo consiguiente.

Entretanto, se mueren de hambre en la casa: el señor se estenua y se ingenia para hallar el nivel de sus gastos; y como se obtiene el complemento, es un problema que los mas fuertes economistas no han resuelto aun.

Si se sube un escalon mas, se halla la misma penuria. Si hay 10.000 familias que gastan 10.000 pfs. al año, privándose de todo, hay mil que gastan de veinticinco á treinta mil pesos y que no son mas ricos por eso; hay de sesenta á setenta que gastan de treinta á sesenta mil pesos, y aun en esta clase hay tanto malestar como verdadero goce: esto no sería difícil demostrarlo.

Sin entrar en pormenores, que serian demasiado largos, un rápido bosquejo dará idea de las exigencias de lo que se llama la *high life*.

Desde luego, no se hacen los mas grandes gastos en las casas particulares. Tenemos, por ejemplo, la vida en los hoteles. En Europa es raro que una familia viva en un hotel: aquí es un uso muy general. En los hoteles decentes de la parte alta de la ciudad,

una familia corta, paga por un saloncito y una alcoba, de 15 á 30 pesos diarios: no importa se efectúe el pago por semanas ó por años.

En el Gran Hotel hay habitaciones que se alquilan á 300 pfs. por semana, pero esta es una escepcion. Tomemos un término medio; dos cuartos de regular tamaño en uno de los hoteles que se dicen *al estilo de Europa*, se alquilan á 200 pfs. por semana, ó sea 10.000 pfs. al año.

Cuéntese ahora para el alimento, viviendo con una economía relativa, de 30 á 40 pesos diarios, y otros 10.000 pesos fuertes que hay que añadir al presupuesto.

En seguida vienen los coches, los tocados de las señoras y de las señoritas, y se tendrá fácilmente, tomándolo todo en cuenta, de pfs. 40 á 50.000; con esto se podría alquilar un palacio y vivir en él con comodidad; pero la señora tiene una salud tan delicada, y los criados son tan difíciles de gobernar! Además, la vida de hotel es una distraccion perpétua; se está en comunidad con los viajeros, con los que no tienen que hacer, con las personas mas apuestas y mas ricas: se tiene compañía en el salon todo el dia y toda la noche: la comida es de gala, con lucidos trajes y profuso alumbrado: se tiene compañía, galantería, todas las elegancias y el movimiento perpétuo con gran aparato; es una fascinacion constante.

Vienen en seguida los viajeros del verano, las diversiones de la primavera y del otoño, las escursiones á tomar las aguas, los baños de mar, en fin, los viajes á Europa, que hoy son de moda, en tal grado que muchas familias construyen residencias en los puntos mas famosos y pintorescos

del antiguo continente, en el Rhin ó en el Lago superior.

Los hombres se quedan trabajando en sus negocios, y las señoras se van á pasar la temporada al otro lado del Océano, como si hiciesen una escursion á Saratoga ó á Newport. No hay para esto preocupaciones, y todo se resume en la caballeresca divisa: *Honni soit qui mal y pense*.

En suma, Nueva-York es el país de la vida fastuosa y aventurera. De las 10.000 familias que gastan 10.000 pesos fuertes al año; de 1.000 que gasten de 25 á 30.000, y de las 60 ó 70 que gasten de 30 á 60.000, se puede decir en globo, que no hay 4.000 que puedan contar seguramente con una entrada clara y neta, igual al pasivo de su presupuesto.

El azar, la especulacion y los recursos desconocidos cubren el resto. ¡Es, pues, sorprendente que, siendo Nueva-York la ciudad de las grandezas, sea tambien la ciudad de las decadencias, y que haya gentes que jueguen constantemente cuanto tienen á una carta, cuya ganancia ó pérdida es la fortuna ó el suicidio!

Esto último, afortunadamente, no es lo general. Si algunos no sobreviven á la inutilidad de sus esfuerzos y la pérdida de sus ilusiones, la mayor parte soporta filosóficamente una ruina, entre cuyos restos tienen el cuidado de procurarse un consuelo y un punto de partida para nuevas aventuras. La resolucion y el valor son un elemento esencial en una existencia en que solo se principia á tener por hombre, al que cuenta con un capital de cien mil pesos.»

Almería.—Imp. de LA LEALTAD.

SECCION DE ANUNCIOS.

En el Establecimiento de los S. S. Viuda de Cristóbal García é hijos, calle Real núm. 23, acaba de llegar un gran surtido de abaricos de todas clases: gorritas de raso y linon para cristianar; gorras para hombre y niño; chinelas para señora y caballero; botitas para id. de charol y *chagrín*; y costureros de todas clases. Todo á precios arreglados.

Además hay un gran surtido en loza y cristal.

Calle de Marin núm. 18.

Ventajosamente conocidos son del público, los botitos de becerro con suela doble claveteada, que se confeccionan en este establecimiento, para la estacion de invierno, y que hasta hasta hoy se han vendido á 40 rs.—En lo sucesivo, sin embargo de ser enterizos y de becerrillo francés, se espondrán á 38 rs.—Además hay en dicho establecimiento un surtido completo en toda clase de calzado, para señora, caballero y niños, á precios sumamente arreglados.

ALMONEDA.

En la calle de Almanzor núm. 4, con la rebaja de un 25 por 100 de su precio, se hace almoneda de varios muebles sacados recientemente del taller.

En la misma casa se dará razon de una puerta de 18 palmos y 12 ventanas de á 15, que tambien se venden.

Se alquila un hermoso almacen de tres naves, calle Real núm. 61.

En la casa del propio número darán razon.

Se venden los efectos de una imprenta consistentes en letras, cajas,

diversos, cómodas, galeras, galerías, una prensa de madera, otra de sañar y cuantos útiles son propios de dicho arte. Están en regular estado y sus precios equitativos.—Tambien hay una existencia de tinta.—La persona á quien convenga, puede verlos y tratar en la Litografía de la Victoria, calle de Granada núm. 29

TRASPASO.

Se traspasa la Litografía de la Victoria. Los que deseen adquirirla, pueden tratar con su dueño, que vive en el mismo Establecimiento.

SE ALQUILA.

Cerca del ex-baldarte de la Trinidad, frente de la casa de D. Jacinto Egea, se alquila una cochera capaz para dos grandes carruajes, ó un cuadro para dos caballos ó mulas, pajar para ocho ó diez carros de paja y una espaciosa habitacion para el cochero.

Su dueño vive en la calle de Séneca núm. 1.

En el almacen de los Sres. Gimenez Hermanos, frente á la Tahona, se vende la mecha de seguridad garantida, para barrenos aun bajo de agua, propia para la explotacion de minas, al módico y desconocido precio de 2 y medio rs. pieza de 10 metros. Se recomienda su excelente clase, cuyos resultados son infalibles.

MANTECA DE HAMBURGO.

Acaba de llegar al establecimiento de D. Pedro Aguilera, calle de las tiendas, núm. 12.

Pesos y medidas

del sistema métrico-decimal.

En el Establecimiento de los Sres. Bedmar, calle de las Tiendas núm. 7, hay depósitos de pesos y medidas de todas clases, del sistema métrico mandado practicar desde 1.º de Julio del corriente año.

Tambien hay básculas y balanzas de varios tamaños, arregladas al mismo sistema y debidamente contrastadas, segun previene la ley en las Oficinas del Almotacen de la Provincia.

SOBRE EMBARQUE DE UVA.

En medio del desastroso resultado que ofreció generalmente la venta de uva en Inglaterra, en el año último, las partidas remitidas por mi casa y bajo la marca de mis iniciales, fueron de las mejor libradas; puesto que obtuvieron 14 y medio á 16 schelines por barril de 2 arrobas, como puede verse en los listines de Londres de 26 de Octubre, y de Liverpool de 2 de Noviembre, por va-

pores Electra y Bohemia, cuando la generalidad se vendió á 10.

Animado por este satisfactorio resultado, he preparado una buena cantidad de barriles y de aserrín del mas superior que, con un espacio y cómodo local para las faenas, pongo á disposicion de los parraleros que gusten embarcar la uva de su cuenta, por mi conducto, en la próxima temporada; á quienes facilitaré aquellos medios, y supliré gastos, mediante la Comision de costumbre en estos casos.

Los barriles con su aserrín correspondiente, los facilitaré á precios muy arreglados.

Para mas pormenores, al almacen calle de Artraz núm. 5.

Ramon Ledesma.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

ESTABLECIDO EN ALMERIA, CALLE DE MARIANA NÚMERO 19

abrazo la segunda enseñanza y carreras especiales.

DIRIGIDO POR

EL PBRO. D. LUIS PARDO DELGADO,

LDO. EN S. TEOLOGÍA Y EN DERECHO CIVIL Y CANÓNICO.

Para adquirir el reglamento y demás detalles, dirigirse al Director del Colegio, Plaza de Marin.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE DE SAN JOSÉ.

Madrid, calle del Olivar núm. 6.

En este antiguo y acreditado establecimiento, se dan la primera y segunda enseñanzas completas, clases de adorno, etc.—Cuenta con un distinguido cuerpo de Profesores, y posee excelentes gabinetes de física, química é historia natural.—Se admiten pensionistas, medios-pensionistas y externos.

Se remiten por el correo los Reglamentos, á las personas que lo soliciten del Director, D. Costo de Miguel.